

	PAÑOL	OTA
Trimestre	1	25
Semestre (Unión Postal)	2	50
Anual	3	75
Número suelto	5 cts.	
Id. atrasado	10	



LA SEÑORITA DOÑA ANA MARIA DE LOURDES SUREDA Y FORTUNY

HA FALLECIDO

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

(E. P. D.)

Hoy miércoles, trece de los corrientes, á las once se celebrará un funeral en sufragio de su alma en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

Suplicase por caridad la asistencia al mismo y una oración por el eterno descanso del alma de la finada.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á los fieles por cada misa que oyeren, comunión que recibieren y parte de rosario que rezaren en sufragio de la difunta.

AL DIA

El temor á los ingleses

Los periódicos nacionales se han hecho eco de ciertas noticias publicadas en el extranjero—particularmente en Francia—referentes á las visitas y trabajos de exploración realizados por la marina de guerra británica en las costas mallorquinas.

Estos trabajos que no tienen nada de extraordinario ni ofrecen si quiera el atractivo de la novedad, puesto que hace muchos años estamos acostumbrados á ver á los marinos ingleses reconociendo nuestras costas, bahías y ensenadas, han alarmado á los espíritus timoratos y medrosos, sin que nada fuese bastante á devolverles la tranquilidad.

En vano declaró recientemente el señor Silvela que la Gran Bretaña estaba muy lejos de pretender la merma de nuestra integridad territorial. Un comentario cualquiera, recogido oficiosamente por los periodistas de boca de algún diplomático, es suficiente para despertar nuevos temores que, á las personas sensatas se les antojan comparables á las pesadillas del héroe de Tarascón.

Y á este respecto, es sobre manera curioso leer los artículos que algunos periódicos dedican al problema de nuestras defensas llamando poderosamente la atención del gobierno sobre los trabajos preparatorios que verifica Inglaterra en nuestras costas «caceando siempre el primer golpe de mano para apoderarse de las Baleares, consideradas como la llave del Mediterráneo».

Yo creo sinceramente, aunque confieso mi ignorancia en punto á cuestiones internacionales, que los estudios topográficos que la Gran Bretaña practica en las costas de Mallorca, nada tienen que ver, ó muy poco, con los planes hostiles que pueda abrigar «la codiciosa Albión» sino que obedecen principalmente á un espíritu de investigación científica, muy razonable en las naciones estudiosas y que naturalmente producen en España gran alarma, porque no estamos los españoles acostumbrados á estas cosas.

Tranquilícense los patriotas respecto á los planes que pueda abrigar Inglaterra y no nos apresuremos á levantar temores á mi juicio infundados y poco menos que infantiles. Muy por el contrario, me parece plausible y bienhechor á los intereses de la humanidad, de la ciencia y de la civilización, aunque no muy lisonjero para nuestro amor propio, el que venga un extraño á estudiar en nuestra propia casa ya que no siempre lo hacemos nosotros.

El hecho esencial que ha producido de nuevo la alarma, carece de importancia si tenemos en cuenta que no es más que la repetición de otro hecho que en distintas ocasiones ha pasado desapercibido por lo mismo que se perpetró á ojos de todo el mundo. Cuando

los trabajos de las escuadras inglesas han sido realizados en la bahía de Palma, p. ej. nadie ha visto en ellos el peligro que cuando se han efectuado en Pollensa ó en algún otro punto menos estratégico de nuestras costas.

Los boxers en China

A la hora actual, la atención del mundo entero está pendiente de los sucesos de la China, del desarrollo gravísimo que ha adquirido la insurrección de los fanáticos boxers, de los últimos defensores de la intangibilidad, ya para siempre comprometida, del Celeste Imperio. Poco menos que terminada la guerra del Transvaal con la ocupación de Pretoria; á merced de Inglaterra, en pleno dominio de su voluntad, la suerte de las que fueron Repúblicas independientes, el interés, la emoción, se han trasladado del Africa al Asia. El campo de acción es inmensamente más vasto en Asia que en Africa; la cuestión es también mucho más complicada, y todas las se-

ñales son de que se preparan grandes acontecimientos en el Extremo Oriental.

En efecto; la rebelión nacionalista y con carácter religioso de los boxers ha ido por grados tomando proporciones, adquiriendo por momentos caracteres muy graves. Al principio, y para rechazar á los sublevados, la comunidad internacional sólo pensó en echar mano de las escotas de las Legaciones extranjeras en Pekin. 75 hombres por nacionalidad tomaron el ferrocarril en Tien Tsin para la capital de la China. Se adelantaron Francia, Inglaterra y Rusia; siguieron con un contingente menor los Estados Unidos, Italia y el Japón. Mantuviéronse por de pronto en reserva Alemania y Austria.

Como eso no bastaba, se reunieron en el puerto de Tien-Tsin quince ó dieciocho barcos de guerra europeos y americanos, concertándose para obrar en común y enviar una nota diplomática al Hijo del Cielo, en que le notificaran la intervención colectiva de los Estados cristianos para proteger las

vidas de sus nacionales y restablecer el orden. Y ya se sabe que, en el lenguaje del derecho de gentes que priva, restablecer el orden significa quedarse con el territorio en que la paz se asegura.

El primer choque y encuentro con los boxers lo tuvieron los rusos, con pérdida para éstos. Los hechos se precipitaron. Dieron la alarma á los Gabinetes de Europa los telegramas de los embajadores residentes en Pekin y las noticias publicadas por periódicos como *Neue Ircin Presse* y *Neues Wiener Tageblatt*. ¿Y qué eran estas noticias? Que los boxers habían destruido tres líneas férreas, habían arrancado los hilos del telégrafo, habían reducido á cenizas las estaciones, habían atacado el tren de Laptifen, habían robado y asesinado á los viajeros. Comerciantes y funcionarios belgas, franceses, ingleses, rusos, desaparecieron, ó muertos ó prisioneros. Y en tanto, los boxers declaraban que contaban con el apoyo de la emperatriz, con las simpatías de los príncipes Kanyi y Ching Tuan y con la benevolencia del Gobierno.

Que existe realmente esa secreta insugación por parte del Gobierno chino, alentando á los boxers en su obra destructora, se prueba por el hecho más que significativo del decreto de deposición y prisión de dos altos personajes del Imperio favorables á los extranjeros de Chan-Sin y de Liu, que fueron los negociadores del ferrocarril ruso de Chieng-Ting á Tai-Inen-Fu. Eso es ponerse el Imperio, el Estado oficial, de parte de los revoltosos.

Revoltosos que tomaron la ofensiva al conocer tales acuerdos, y marcharon sobre Tien-Tsin y mataron de paso á todos los misioneros ingleses que encontraron en el camino. Que la situación es grave, lo dice el telegrama del almirante Kempff, que manda la escuadra yankee en Ta Kou.

«He desembarcado un batallón de infantería de marina.» La emoción fué grande en Washington. Al propio tiempo llegaban noticias de Shanghai al *Daily Mail*, anunciando que dos mil cosacos habían recibido la orden de atacar á Pekin. Es, pues, ésta, no la defensa de las Legaciones extranjeras sino la intervención, la guerra de lo que se llamó en tiempos la Cristiandad contra la China.

Los telegramas publicados últimamente anoche confirman que así está planteada la cuestión: con la interven-

ción acordada, con el envío de la nota colectiva de las potencias, con la respuesta del ministro de Negocios extranjeros de la China, con la preocupación que agita á los ánimos en Inglaterra. Y como se trata de un depósito de dinamita en que ha caído una chispa, ya se habla de una guerra posible entre Rusia y el Japón.

El Gobierno chino no ha sabido ni ha querido reprimir el alzamiento nacional y religioso de los boxers, ni siquiera ante la contingencia de que se reprodujeran las «visperas sicilianas» con el ataque á Tien-Tsin.

Todo allá abajo, en el fondo de ese Imperio, enigmático que absorbe una gran parte del territorio asiático; detrás de los budhas, sonrientes é hinchados, en actitudes de misteriosa meditación, conducía á preparar una conspiración contra Europa. La conjura se ha urdido en el propio palacio imperial, entre las pipas de bronce, de las que se elevan lentamente los aromas del opio. El emperador, un adolescente, obedece dócilmente las órdenes de su tía la emperatriz y de los personajes que forman el Consejo Supremo de la Corona. Asiste indiferente á las matanzas de los cristianos, y alienta secretamente la formidable asociación de los boxers, que han jurado el exterminio del extranjero.

El soberano del Celeste Imperio es una especie de dios constitucional: reina y no gobierna, y está privado de toda prerrogativa en los negocios del Estado. Asiste impasible á los acontecimientos políticos, los padece, es juguete de cabalías é intrigas, con tal de conservarse para su pueblo como el amo invisible y todopoderoso.

Invisible, porque una sola vez por año, el 1.º de Junio, el día de la «Fiesta del Dragón», sale de palacio y recorre las calles con gran aparato, sin que á sus súbditos les sea lícito verle más que en el fondo de un palaquín... Si hay algún desgraciado que se atreva á mirarle, á romper el misterio sagrado, en la noche misma de su crimen su cabeza se balancea en una de las puertas de la ciudad.

Una hora antes de salir la procesión del Dragón, la policía imperial limpia las calles de transeúntes y de coches, obliga á todo el mundo á encerrarse en sus casas, á tapiar ventanas y balcones. El que no anda listo, queda tendido en el arroyo en castigo de su imprudencia. Para que no reste des-

Luis, de regreso á su cuartel general, tenía también sus confidencias que hacer al camarada Oliveros.

«Ese escocés, le dijo, es un conjunto tal de disimulo y de sencillez, que no sé que pensar ni qué hacer de él... ¡Maldito sea! Fué por cierto imperdonable locura ir á publicar el proyecto del honorado de la Mark en presencia de Carlos, de Creve-Cœur y de todos esos borgoñeses, en lugar de venir á contármelo al oído, para dejarme á lo menos la libertad de declararme en pro ó en contra.

«Vale más que las cosas hayan pasado así, señor, respondió Oliveros: veo mucha gente en vuestro ejército que tendría á cargo de su conciencia atacar á los borgoñeses sin provocación, y pasar á ser auxiliares de Guillermo de la Marck.

«Tienes razón, Oliveros, replicó el monarca: existen efectivamente tales locos en el mundo, y no tenemos el tiempo suficiente para neutralizar sus escrúpulos con una dosis de interés personal. Preciso es que seamos leales y seguros aliados de la Borgoña, á lo menos mientras nos hallamos en esta situación. Los tiempos venideros pueden acaso ofrecernos alguna favorable suerte: ve á dar la orden que nadie deje las armas, y en caso de necesidad que carguen tan vigorosamente á los que griten ¡Francia y Montjoie! ¡Saint Denis! como si gritasen: ¡Inferno, Satán! Yo mismo pasaré la noche sin quitarme la armadura. Que Crawford coloque á Quentin Durward de primera centinela avanzada del lado de la ciudad: justo es que sea el primero en sacar partido del aviso que nos ha dado. Si tiene la felicidad de escapar, tanto mayor será su gloria. Pero sobre todo, Oliveros, tenme particular cuidado con Marcio Galeoto; procura que permanezca en la retaguardia, ó en algún otro punto donde se halle en completa seguridad. Es muy inclinado á arriesgarse, y podría darle la locura de querer ser soldado y filósofo á un mismo tiempo. Trata de cumplir todo esto, Oliveros; y buenas noches. ¡Dignense N. S. de Clero y el glorioso San Martín ampararme durante mi descanso!»

reinaba entonces en el ejército borgoñón. Los jefes no encontraban á los soldados, que abandonaban sus banderas para buscar un asilo en donde presumían encontrarle. Los fugitivos, rendidos por la fatiga y heridos la mayor parte, reclamaban en vano por alimento y socorro, la retaguardia, que ignoraba tan desastroso acontecimiento, marchaba á paso redoblado y se confundía con el desordenado centro, temiendo llegar demasiado tarde para tomar parte en el saqueo de la ciudad, que creía alegremente haberse ya empezado.

Hymbercourt, al llegar, vió que el restablecer el orden era empresa de difícil desempeño, y se llenó de nueva amargura á causa del furor á que se entregó su amo, sin tener ninguna miramiento al encargo todavía más urgente que acababa de desempeñar. Toda la paciencia del valiente caballero no pudo resistir á tan injustas reconociones.

«Señor, le dijo, con arreglo á vuestras órdenes he partido á socorrer la vanguardia: á cargo de V. A. quedó el cuidar del ejército; y después de desempeñada mi comisión le encuentro en tal desorden que la vanguardia, el centro, la retaguardia, todo está confundido.

«Mejor; así nos parecemos más á un barril de arena, dijo Glorioso, y esta es la más natural comparación para un ejército flamenco.»

El chiste del bufon favorito hizo reír al duque, é impidió que tuviese mayor trascendencia el altercado entre él y el barón de Hymbercourt.

Apoderáronse de una *lust haus*, ó casa de campo, propia de un rico vecino de Lieja; se mandó desocupar por todos los que la habitaban, y el duque estableció en ella su cuartel general. Hymbercourt y Creve-Cœur colocaron allí cerca una gran guardia de cuarenta hombres de caballería escogida; los soldados, habiendo demolido algunos edificios exteriores dependientes del edificio principal, se sirvieron de sus ruinas para encender una gran hoguera.

A poca distancia sobre la izquierda, estre esta casa y el arrabal, que como hemos dicho estaba enfrente de una de las puertas de la ciudad, ocupado por la vanguardia

cubierto sitio ó agujero de observación, se cubren las paredes, en toda la extensión por donde ha de pasar el cortejo, de lienzos y tapices azules. Y al final de una comitiva fantástica va el palanquín de oro, el palanquín imperial, cubierto por tres gigantescos quitasoles amarillos, rodeado de guardias, en medio de un bosque de lanzas.

Esa es la representación, el símbolo de lo que es la China y de lo que en la China es el emperador, el Hijo del Cielo. Los europeos han querido romper el misterio, forzar las famosas murallas, atravesar el territorio de ferrocarriles, llevar allí una civilización enemiga. Y si al principio lograron su intento; si tras la derrota que á la China infligiera el Japon, aquello fué país conquistado, tierra de botín para los mercaderes de Europa y América, al cabo el Dragón se ha despertado, estallando la rebelión nacional popularísima de los boxers, últimos defensores de la independencia del que fué Imperio famoso.

¿Se comprende ahora por qué el Gobierno chino no ha sabido ni ha querido reprimir la insurrección? ¿Se explica que sea la emperatriz madre, la vieja soberana, que jamás se detuvo ante nada para el logro de sus propósitos, que recurrió al crimen, al veneno, para suprimir obstáculos, para destronar á la sangre de su sangre, la que aliente y excite á los sublevados, como encarnación que es del alma de la China?

El movimiento, por lamentable y doloroso que sea para los europeos, no deja de revestir cierta grandeza. Asistimos á la agonia de un pueblo que fué cuna de toda la civilización en la Humanidad. Y de pronto, y cuando parecía más anquilado, se ve que ese pueblo no se resigna á morir sin hacer algo para su defensa, sin una gran tragedia digna de su historia. Como era natural, la resurrección, que será efimera y que tiene los caracteres todos del movimiento galvánico de un cadáver, toma cuerpo en el fanatismo religioso, postera energía de las naciones moribundas, y se encarna en una emperatriz identificada con cuanto formó el alma del Asia misteriosa, omnipotente, cerrada á todo contacto de Buda con Cristo.

La intervención de Europa, de la comunidad internacional, es un hecho; pero ¿y después? Llegará la hora del reparo, ¿y se hará éste en paz? La inteligencia para una acción común, ¿cuánto durará? La respuesta anticipada está en nuestro telegrama de anoche, en los rumores de una guerra entre Rusia y el Japon.

El pretexto para ese conflicto será el que sea; poco importa. La causa permanente reside en la plétora de población del Imperio ruso, que por alguna parte ha de hallar salida y ocupación. Ciento cincuenta millones de hombres, cuya esfera de influencia

natural está en el Asia, no han de permanecer inertes cuando tal campo de conquista se les brinda.

Pero, por otro lado, el Japon es un imperio asiático; es, por su admirable renacimiento y fuerza, la Prusia del Oriente, y no se ha de resignar á que otros le disputen la parte del león. Y cuenta que Guillermo II aun no ha entrado en escena, y que siempre hay que temer sus golpes de teatro. Inglaterra, luego que se vea libre de su negocio del Transvaal, habrá de resarcirse del tiempo perdido, considerando que Rusia le ha ganado por la mano y que es allí ya fórmula nacional que «Pekin bien vale El Cairo».

Le Jardin des Supplices, de Mirbeau, la vasta China, nos va á ofrecer grandiosos espectáculos de discordia universal. Era de prever que no se derrumba árbol tan secular sin terremotos que sacuden la tierra.

(Del Heraldo de Madrid).

El prorrateo del empréstito

La Gaceta del sábado publicó la Real orden del ministerio de Hacienda estableciendo las reglas que se han de seguir para el prorrateo de la cantidad suscrita en el último empréstito.

La cantidad nominal pedida, ha sido de 189 millones de pesetas. Le suscrito, 4.667.480.800 millones. Corresponde a cada pedido el 4.049 29 por 100 de su importe, y un capital nominal de 500 pesetas, sólo á los suscriptores por calidad mayor de 14 mil 500.

Inferiores á esta cantidad, hay 33 mil 847 pedidos, por un nominal de 81.278.500. Entregando á cada uno de éstos un título de 500 pesetas, se reducirá el capital á disponer en 16.928.500 millones, quedando 172 mil 076 500 pesetas, ó sea 3.752 por 100 de los restantes pedidos.

Sobre esta base «y con el fin de favorecer al ahorro del trabajo y á las modestas fortunas, representadas por las suscripciones pequeñas», el ministro establece para el prorrateo las reglas oportunas en la citada Real orden, cuya parte dispositiva dice así:

Primero. Que á los suscriptores á metálico en Deuda amortizable al 5 por 100 por cantidades de 500 á 12 mil 500 pesetas nominales, acumulando los pedidos de cada suscriptor, se les entregue un título de 500 pesetas por cada pedido.

Segundo. Que los suscriptores por cantidades superiores á 12.500 pesetas nominales, se les facilite el tres setecientos cincuenta y dos milésimas por ciento de sus pedidos; en la inteligencia de que si la fracción que resulte al determinar la cantidad es mayor de 250 pesetas, se le adjudique

un título de 500 pesetas, y si es menor, no se le tome en cuenta; y

Tercero. Que por el Banco de España, en vista de las dos disposiciones anteriores, se proceda á practicar las liquidaciones necesarias con objeto de que el día 16 del actual puedan liquidarse los valores á los suscriptores.

De Real orden lo comunico á V. I. para su cumplimiento. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 8 de Junio de 1900.—VilaVerde.

NOTICIAS

De las islas:

Ibiza

Como participé en mi última en el correo de esta noche salen para esa el *Terceto aragonés* que en ésta ha recogido tantos apiausos.

—En el mismo vapor se ha embarcado la compañía de artillería que guarnecía esta plaza, la cual ha sido relevada. Manda dicho destacamento el apreciado teniente señor Esteban, quien en el poco tiempo que ha permanecido entre nosotros, ha sabido captarse las simpatías de todos los que han tenido ocasión de tratarle. Le deseamos un feliz viaje.

—Se encuentra en Ibiza el comerciante don Cayetano Gomila. Deseamos que su estancia en ésta le sea muy grata.

—Estos pasados días ha hecho un calor sofocante, tanto, que parecía que estábamos en pleno verano.

El día de hoy no ha sido tan pesado como los anteriores, gracias al aircillo que ha soplado.—C.

11 de Junio de 1900.

De la capital:

Ayer por la mañana al atravesar los raíls del tranvía en la calle del Conquistador, tuve la mala suerte de que se rompiera el eje de una de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

Para poner en condiciones al vehículo hubo necesidad de deshacerlo y trasladar la mercancía á otro carruaje.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

La Gaceta ha publicado una real orden del ministerio de Obras Públicas recordando á las empresas ferroviarias el deber, incumplido por su parte, de colocar timbres de alarma en los coches de viajeros, conforme á otra disposición de Julio de 1891, y ordena:

1.º Que se recuerde á las empresas de ferrocarriles la disposición de que se trata, otorgándoles el plazo improrrogable de un mes para que eleven á la Dirección general de Obras Públicas la propuesta á que aquella se refiere.

2.º Que si expirado este término no hubiesen las empresas propuesto

el sistema de comunicación interior de trenes que estimen preferible, adopte y fije la Administración pública el que juzgue más conveniente, reglamentando su empleo y señalando los plazos en que las Compañías deberán instalar los aparatos necesarios para su funcionamiento; y

3.º Que si las Compañías no cumplieren la orden á que se refiere el número anterior, en el periodo que se les marque, se proceda por la Administración pública á verificar la instalación de los aparatos por cuenta de aquéllas, señalándose al efecto las cantidades que se calculen necesarias para la ejecución de los trabajos, y que las Compañías deberán consignar en la Caja general de Depósitos, á disposición del Gobierno.

Según telegrama recibido por la *Unión Comercial*, el vapor *Mallorca* llegó á las seis y media de la mañana de ayer al puerto de Barcelona, sin novedad á bordo.

El vapor *Beller*, salió á las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un crecido número de pasajeros y carga.

Entre el pasaje embarcado á bordo de dicho buque figuraban el comandante de Estado Mayor señor marqués de Zayas, y don Ernesto Canut, que se dirige á Paris, al objeto de visitar la Exposición Universal.

Una señora que ayer por la mañana transitaba por la calle del Sindicato, tuvo la desgracia de resbalar, dando de cabeza contra la acera, produciéndose una pequeña herida en la cabeza.

Auxiliada por varios transeúntes fué acompañada á una casa de aquellas inmediaciones, donde se le prodigaron los cuidados que su estado requería.

El Gobierno militar de esta plaza llama á los soldados Sebastián Roca Reñés, Sebastián Riera Ramis, Jaime Mir Cañellas, Luis Oliver Vidal, Miguel Salvá Vidal, Mateo Gomila García, Antonio Castillo Prados, Tomás Fuster Sastre, José Ceca Oliver, Juan Rodenas Montoliu, Rafael Antich Moll, Fernando Ruiz Romero, Pedro Alemany Bonassar, Antonio Bennin Fuster, Sebastián Oliver Cavalier y Andrés Gallardo Expósito, para que se presenten en dichas oficinas al objeto de entregarles un documento que les interesa.

Igualmente se llama á la señora doña Magdalena Estarás, al objeto de entregarle un documento de su pertenencia.

La solemne procesión que se verificará mañana con motivo de ser la festividad del Corpus, saldrá de la Iglesia Catedral á las seis de la tarde y recorrerá el trayecto siguiente: calles del Desnato, San Roque, Estudio General, Zanglada, San Pedro Nolascó,

Morey, Plaza de Santa Eulalia, calles de la Plateria, Boiseria, Colón, Plaza de Cart, calle de Palacio y Plaza de la Seo, entrando por la Puerta principal.

La revista *Unión Balear*, que se publica en Barcelona, da cuenta en su último número del viaje extraordinario que hizo á aquella capital el nuevo vapor *Mallorca*, de la compañía *Unión Comercial*.

Después de una exacta descripción del buque y de sus condiciones marinerías, dice entre otras cosas lo que á continuación transcribimos:

«La *Unión Comercial*, merece por este paso al progreso marítimo balear, la distinción y aprecio de todos los hijos de las Isla. Hora era ya, que, dado el incremento mercantil y de tráfico, entre Palma y Barcelona, se estableciera una línea de velocidad, arreglada á nuestros tiempos de avance. Ello contribuirá á que sean las Islas visitadas más frecuentemente por los *touristas*, que hasta ahora encontraban muy pesadas y muy molestas las travesías efectuadas en buques de relativa comodidad, pero de muy poca marcha, si bien fueran de lo mejor que cruza el Mediterráneo con bandera nacional.

El esfuerzo de la *Unión Comercial* será recompensado y no es exageración si hoy decimos francamente que el *Mallorca* es el buque de más andar de la marina española, incluso la misma Transatlántica, con sus veloces *Buenos Aires*, *P. de Satrústegui*, *Montserrat* y *León XIII*, los cuales no andan á mas de 13 millas.»

Ayer llegaron procedentes de Ibiza á bordo del vapor *Lulio* los concertistas de guitarra y bandurria *Hermanos Marin*, con objeto de dar algunos conciertos en esta ciudad.

La agrupación catalanista de Sans *Els Segadors* ha organizado para el día 24 de Agosto próximo, fiesta mayor en aquella localidad, un cartamen literario, en el cual se adjudicarán tres premios ordinarios costeados por dicha agrupación consistentes en una flor natural, una artística hoz de acero con incrustaciones y una flor de pasionaria de oro y plata.

Además de estos premios ordinarios habrá diez y siete premios extraordinarios ofrecidos por varios particulares y corporaciones.

Las composiciones que aspiren á los referidos premios tendrán que ser originales, inéditas, escritas en catalán y enviadas al secretario del Jurado, calle de Aray 6, 3.º, Barcelona ó al secretario de la Agrupación catalanista, calle de San José 8, 1.º, Sans, sin la firma del autor y acompañadas de un pliego cerrado conteniendo el nombre de aquel, hasta el día 15 de Julio próximo.

La Gaceta de Madrid publica en uno de sus últimos números una Real orden del Ministerio de Instrucción pública, disponiendo que las vacantes que ocurran en los cuerpos de ingenieros geógrafos y de auxiliares de geografía, se den por mitad en cada clase al ascenso por antigüedad y al ingreso de los supernumerarios que se hallan en espectación de destino y dictando otras disposiciones relacionadas con el asunto.

Ayer por la mañana se celebraron en el salón de actos públicos de nuestro Ayuntamiento, las siguientes subastas:

La del suministro de petróleo para el alumbrado público y oficinas, desde el día 1.º de Julio próximo al 31 de Diciembre de 1901, siendo adjudicado al único postor don Pedro Borrás Colom, por la cantidad de 0.80 pesetas el litro.

A continuación se celebró la del suministro de pan y ração á los presos pobres de la cárcel de este partido y detenidos en el depósito municipal, que fué adjudicada á don Jaime Martorell Alorda por el precio de trece céntimos de peseta la ración de pan y veintitres la de ração.

Igualmente se celebró la subasta para el suministro de hielo para los enfermos que fué adjudicada á don Mateo Jaume Mayol por la cantidad de 650 pesetas.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica una Real orden del ministerio de Hacienda referente al empréstito realizado por el Gobierno y del resultado del mismo, cuya parte dispositiva dice así:

Primero. Que á los suscriptores á metálico en Deuda amortizable al 5 por 100 por cantidades de 500 á 12 mil 500 pesetas nominales, acumulando los pedidos de cada suscriptor, se

del ejército borgoñés, se veía otra quinta situada entre un patio y un jardín, que tenía á sus espaldas dos ó tres pequeñas cercas. Aquí fué donde estableció el rey de Francia su cuartel general. No se gloraba de tener grandes conocimientos militares; pero nada común sagacidad suplía per ellos, reuniendo además natural serenidad en los peligros. Luis y los principales personajes de su séquito se alojaron en esta casa; parte de los archeros de la guardia escocesa fueron colocados en el patio, donde había algunos edificios que podían servirles de cuartel, y los otros vivaquearon en el jardín. Las demás tropas francesas acamparon en las inmediaciones en buen orden, y establecieron puestos avanzados para dar la señal de alarma en caso de ataque.

Dunois y Crawford, auxiliados de algunos antiguos oficiales, entre los cuales se distinguía Cuchillada por su actividad, lograron, derribando paredes, taladrando setos, llenando zanjas y haciendo otras operaciones semejantes, asegurarse fácil comunicación entre los diferentes cuerpos, de modo que pudiesen reunirse cómodamente y sin confusión, si necesario fuese.

Luis entre tanto juzgó á propósito pasar, sin ceremonia, al cuartel general del duque de Borgoña, para enterarse del plan de operaciones que habían adoptado, y preguntarle en qué deseaba que cooperase á él. Su presencia fué causa de que se celebrase un Consejo de guerra: formalidad en la cual, sin esto, acaso no pensara el duque. Entonces fué cuando Quentin Durward pidió ser admitido, é insistió fuertemente en ello, manifestando que tenía que comunicar un negocio muy importante á entrambos príncipes. No tuvo que vencer pocas dificultades para lograr ser introducido en la sala del consejo; pero Luis quedó sumamente admirado oyéndole detallar con serenidad y precisión el proyecto concebido por Guillermo de la Mark, de hacer una salida nocturna contra el campo de los sitiadores, tremolando banderas francesas y con soldados que llevasen uniformes de esta nación. Luis hubiera preferido sin duda que tan importante noticia se le hubiese participado á solas; pero como acababa de ser públicamente proferida, contentóse con decir

que una confidencia de esta clase, verdadera ó falsa, merecía particular atención.

—Yo opino todo lo contrario, dijo el duque con cierta indiferencia: si tal proyecto hubiese existido, no sería un archero de la Guardia escocesa quien vendría á participármelo.

—Sea lo que fuere, querido primo, respondió Luis, ruégos que tengais entendido vos y vuestros capitanes, que para precaver las desagradables consecuencias que podrían resultar de un ataque de esta clase, si llegase á verificarse, daré orden á todos mis soldados de llevar una faja blanca en el brazo... Dunois, id á dar disposiciones inmediatamente para la ejecución de esta orden... es decir, si es del agrado de mi bello primo, de nuestro general.

—Nada tengo que objetar, dijo el duque, si los nobles franceses quieren correr el riesgo de ser llamados en lo sucesivo *caballeros de la manga de camisa*.

—No sería descabellado el apodo, amigo Cários, dijo Glorioso, puesto que una mujer deba ser la recompensa del más valiente.

—¡Bravo, sabiduría! dijo Luis... Buenas noches, bello primo: voy á armarme... pero á propósito. Si gano yo mismo la condesa, ¿cómo lo gobernaremos entonces?

—En ese caso, respondió el duque con alguna alteración de voz, será preciso que pase V. M. á ser un verdadero flamenco.

—No puedo ya serlo más de lo que lo soy, replicó el rey con un tono de la más completa familiaridad. Todo lo que yo quisiera es que estuviérais bien convencido de ello.»

El duque solo respondió deseando al rey felices noches, pudiéndose comparar á un indómito caballo que se niega á las caricias del ginete que va á montarle, y quien á este efecto le toca suavemente para que se aquiete.

«Bien pudiera perdonarle su doblez, dijo el duque á Creve-Cœur luego que hubo partido el rey; pero no le perdono el creerse bastante necio que me deje alucinar por sus protestas.»

les entregue un título de 600 pesetas por cada pedido.

Segundo. Que á los suscriptores por cantidades superiores á 12 500 pesetas nominales, se les facilite el tres setecientos cincuenta y dos milésimas por ciento de sus pedidos; en la inteligencia de que si la fracción que resulte al determinar la cantidad es mayor de 250 pesetas, se le adjudique un título de 250 pesetas, y si es menor no se le tome en cuenta; y.

Tercero. Que por el Banco de España, en vista de las dos disposiciones superiores, se procederá á practicar las liquidaciones necesarias, con objeto de que el día 16 del actual puedan liquidarse los valores á los suscriptores.

El señor Alcalde impuso ayer varias multas á otros tantos sujetos por infracción á las ordenanzas municipales.

Por la guardia municipal fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos un individuo que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol estaba promoviéndolo escándalo en la vía pública.

El domingo próximo los socios del Real Club de Regatas, verificarán una excursión por mar á Cas Catalá.

Las embarcaciones que quieran suscribirse para verificar este agradable paseo podrán verificarlo hasta el sábado por la tarde.

A pesar de la noticia circulada estas días por esta ciudad de que se suprimiría este año la procesión de Corpus de San Miguel, podemos asegurar á nuestros lectores que dicha procesión se celebrará el lunes próximo con tanta ó mayor solemnidad que en los años anteriores.

El día 24 del actual tendrá efecto en la Casa Consistorial de Alcudia, las subastas para el arriendo de los arbitrios municipales, sobre matadero, romana, pescadería y alquiler de puestos públicos, desde el día 1.º de julio próximo á 31 de diciembre de 1901.

Los pliegos de condiciones que han de regir en dicha subasta se hallan de manifiesto en la Secretaría de aquella Corporación municipal.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Campos, haber denunciado al juez municipal de la misma á un sujeto por infracción á la ley de caza.

—La del puesto de Manacor, da cuenta del incendio ocurrido en la madrugada de anteayer en aquel pueblo, del cual ya tienen noticia nuestros abonados.

—La del puesto de Porreras, denunció al alcalde de la misma á varios individuos por infracción á las Ordenanzas municipales.

El señor Alcalde dió anteayer las órdenes oportunas para que el facultativo municipal girase una detenida visita de inspección á los balcones, peanas y cornisas que dan á las calles por donde debe pasar la procesión del Corpus.

De resultados de esta visita fueron encontrados tres balcones que no reunían las condiciones de seguridad necesarias, y en su vista la referida autoridad remitió ayer un oficio á cada uno de los dueños de los susodichos balcones participándoles que bajo su más estricta responsabilidad queda terminantemente prohibido el abrirlos interin se haga la recomposición necesaria.

Ayer por la tarde fué felizmente subida á los astilleros del Mollet, la polacra goleta Nueva Teresa de esta matrícula, al objeto de practicarle varias importantes reparaciones en el casco.

Se hallan vacantes y han de proveerse por concurso de antigüedad las cátedras de Literatura latina, con ejercicios de traducción vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada y la de Literatura general y Española de la Universidad de Santiago, dotadas ambas con el haber anual de 3.500 pesetas.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes documentadas á esta Subsecretaría, por conducto del Rector ó Director del Establecimiento en que sirvan, en el plazo improrrogable de un mes, á contar desde la publicación de este anuncio en la Gaceta.

El vapor Lulio, fondeó á las seis de la mañana de ayer en este puerto, procedente del de Alicante é Ibiza, siendo portador de la correspondencia, 28 pasajeros y carga, figurando entre ella 1 100 cabezas de ganado lanar destinadas al abasto público.

El señor Alcalde recibió ayer por la mañana una comunicación de la Dirección general de Admisión, suspendiendo las subastas que el Ayuntamiento tenía anunciadas para el día 15 y 16 del actual, para contratar los servicios de alumbrado por gas y electricidad.

La arbitrariedad de esta disposición del Director general, no puede ser más clara, pues se apoya en una disposición que se publicó dos días después de anunciada la subasta en el Boletín Oficial de la provincia.

La noticia de esta comunicación produjo la natural indignación entre la mayoría de concejales de nuestro Ayuntamiento quienes se habían esforzado para obtener un alumbrado más económico y mejor que el tenido hasta ahora.

Nos consta que en la sesión de esta noche varios concejales propundrán elevar una enérgica reclamación al Ministerio contra dicha disposición.

El señor Alcalde, dirigió ayer mismo un telegrama al Diputado á Cortes señor Conde de San Simón, exponiéndole el efecto producido por la citada disposición, anunciándole el conflicto que ha creado y declinando su responsabilidad para el caso probable que el Ayuntamiento acuerde tomar medidas extremas.

Anteayer por la tarde los concejales de nuestro Ayuntamiento se reunieron secretamente para tratar de la importante cuestión de las aguas.

Dicha reunión duró mas de dos horas, durante las cuales se discutió largamente sobre el asunto.

Se opusieron á la aceptación del proyecto del señor Fontseré los señores Fuster y Losada; si bien es el último declaró que salvaba su voto y que solo se opondría al proyecto del señor Fontseré en el caso de que éste se negara á garantizar á la ciudad una cantidad de agua por lo menos igual á la que ahora persibe.

Los señores García Orell y Martí defendieron con energía el proyecto. Después de explanadas sus razones terminaron diciendo que si se desecha, debe renunciarse á la canalización de las aguas de Palma pues difícilmente se encontrará otro proyecto más acabado ni capitales dispuestos á realizar las obras sin el menor desembolso por parte de la Corporación municipal.

Sin tomar acuerdo definitivo se levantó la sesión.

Nuestro querido amigo don Benito Pons y Fábregas, ha sido nombrado socio correspondiente de la Sociedad de Escritores y Artistas de Madrid.

Le felicitamos. Se nos asegura que la nueva fábrica de gas La Económica empezará el viernes próximo á servir dicha fluido al público.

Integridad Hipotecaria

Hipoteca de varias fincas y derechos por don Mariano Blanco y Triqueros.

Se vende al precio de 3 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2—Palma.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various market values and prices.

Table with 2 columns: Madrid 12 de Junio. Lists exchange rates and prices for various goods.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Acuerdos

Madrid 12 á las 1'20 m. En la reunión celebrada anoche por el Directorio de la Unión Nacional se acordó persistir en la actitud acordada y protestar contra el último empréstito por considerarlo ruinoso para el país.

Se acordó también celebrar un meeting monstruo en Madrid y en otras provincias.

Regreso del señor Sampol

Madrid 12 á las 1'20 m. El señor Sampol ha salido para Barcelona, desde donde se embarcará para Palma.

Le despidieron los señores condes de Sallent y San Simón, los marqueses del Reguer y Fuentanta y la mayor parte de los que forman la colonia balear.

El señor Sampol se muestra satisfecho del resultado del viaje y agradecido de las atenciones recibidas, especialmente del conde de San Simón.

Se lleva las órdenes para la construcción del faro de Palma.

Conversión de las Deudas coloniales.

Madrid 12 á la 1'20 m.

El señor Silvela me ha negado que se efectue dentro de poco, como se había dicho, la conversión de las Deudas coloniales.

Añadió que existe una ley que la autoriza, pero el Gobierno no la utilizará por ahora.

Combate.-Ruses en China

Madrid 12 á las 2'20 m.

Londres.—Del combate ocurrido el viernes al sur de Heilbron entre las tropas del general Methuen y los boers, faltan detalles.

En Tien-Tsin desembarcaron 4.000 ruses y veinte cañones, los cuales se dirigirán á Pekin.

La Insurrección de los boxers

Madrid 12 á las 9'45 m.

Comunican de Pekin que los soldados chinos asaltaron la Legación de Bélgica.

Las potencias europeas siguen enviando refuerzos.

Los boxers incendiaron el Club Internacional.

Trastornos en Washington

Madrid 12 á las 10'30 m.

Telegrafían de Washington que continúa allí la huelga de los empleados de tranvías.

En San Luis fué apedreada la policía, arrojando los huelguistas tres bombas de dinamita, matando á tres individuos é hiriendo á otros varios.

Se han cometido además muchos robos y atentados.

Nombramiento.—Sustitución

Madrid 12 á las 1'20 m.

Se ha firmado el nombramiento de vecal de la Junta del Montepío, vacante por la muerte del señor Bosch y Fustegueras, á favor del señor Marqués de Nerva. Se ha concedido un crédito á la clínica de San Carlos.

Se ha firmado también la sustitución del marchamo especial de cada fábrica por un general para cada ramo, en vista de la solicitud hecha por varios comerciantes y fabricantes.

El señor Puigcerver ha cumplimentado á la Reina.

Hablase de que será nombrado el señor Salgado para presidir la Junta calificadora del personal de Marina.

Amortizaciones

Madrid 12 á las 1'30 t.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica las amortizaciones hechas en el pasado mes de Mayo y son las siguientes: un general de división, dos coroneles, siete tenientes coroneles, siete comandantes, quince capitanes, once primeros tenientes y cinco segundos.

El pago de la contribución

Madrid 12 á las 1'45 t.

El señor Villaverde ha comunicado á la Reina el estado de

Don Bartolomé Moyá y Planas HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. E. P. D. Su desconsolada esposa, hija, hijo político, madre política, sobrinos y demás parientes, suplican á todos sus amigos que se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistir al resarico que en sufragio del mismo se rezará esta tarde á las cinco en la casa mortuoria San Elias 8 y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, y al funeral que tendrá efecto el viernes 15 del corriente á las 10 y media de su mañana en la Iglesia de las Teresas.

cebranza de la contribución industrial, después del periodo voluntario.

Según el Ministro deben pagar la contribución expresada 370 mil 457 contribuyentes por pesetas 33 798 385 y solo la han dejado de pagar 31.309 contribuyentes que representan 1.307.719 pesetas.

Figuran en esta cifra los morosos de todos los trimestres y aquellos sobre quienes los gremios han ejercido coacción.

El señor Villaverde ha indicado que actualmente estudia los medios de evitar estas coacciones, quitando á los gremios la facultad de fijar las cuotas.

Añade que la resistencia carece de importancia pues solo han dejado de pagar el 9 por 100 de las cuotas.

Contra el empréstito

Madrid 12 á las 2'30 t.

El Directorio de la Unión Nacional ha acordado sostener la acción popular contra el Empréstito recientemente contratado, mediante una suscripción pública que abrirá inmediatamente.

De China

Madrid 12 á las 2'30 t.

Londres.—De Tien-Tsin ha salido para Pekin el cuarto tren conduciendo tropas.

Van en él 213 soldados ruses y 62 franceses, con un cañón de campaña.

Desde el domingo se libra en las calles de Pekin un encarnizado combate.

En Port-Arthur están preparados 15.000 ruses para marchar á Tien-Tsin.

La Unión Nacional

Madrid 12 á las 4 t.

El Directorio de la Unión Nacional ha nombrado á los señores Barrio y Mier, Azcárraga y Sanchez Roman para defender la acción popular en caso de que acepten.

También consultaron la forma en que debe hacerse ésta con los señores Pi y Margall y Canalejas.

Mencheta

IOJOI FUMADORES PAPEL DE FUMAR

MARCAS LA REPUBLICA Y DOMINO

Depósito: San Miguel 56, Papelería

NOTICIAS

de la madrugada De la capital

Anoche á cosa de las once se presentaron en la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia, varios sujetos que bajando en un carruaje por la carretera de Esporlas, volcó éste resultando todos ellos levemente heridos.

Les curó el médico municipal señor Gaya.

A las primeras horas de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor Ciudad de Mahón procedente de Mahón, con la valija, pasaje y carga.

TELEGRAMAS

Lo que dice el «Heraldo»

Madrid 12 á las 9'15 n. El Heraldo de esta tarde asegura que el señor Villaverde ha planteado á la Reina la crisis de acuerdo con el señor Silvela.

Dice que la ha fundado en virtud del desacuerdo que al parecer existe con algunos compañeros de gabinete, aludiendo al señor Gasset.

Añade que se ha anunciado oficialmente la crisis al señor Sagasta, al objeto de que se prepare ante los posibles acontecimientos.

Disgustos y dimisiones

Madrid 12 á las 9'10 n. 9'15

El señor Villaverde se halla grandemente disgustado y dispuesto á dimitir.

Ha motivado este disgusto un artículo publicado por El Imparcial censurando el empréstito.

La dimisión del señor Gasset se atribuye á razones de delicadeza.

El señor Villaverde despachó esta mañana con la Reina manifestándole las anteriores razones, más que suficientes para dejar la cartera.

El señor Silvela se enteró después de los propósitos del señor Villaverde y dijo que case de marcharse el señor Villaverde se marcharía también el señor Gasset.

El señor Silvela trató de disuadirle, mediante explicaciones.

Por la tarde volvió el señor Villaverde á visitar á S. M. la Reina desistiendo luego de dimitir, convencido de que el artículo de El Imparcial no es inspirado por el señor Gasset.

Lo que se dice

Madrid 12 á las 10'15 n.

Decían también que la resolución del señor Villaverde obedeció á la campaña hecha en contra del empréstito y á la actitud tomada por la Unión Nacional.

Otros dicen que el fundamento de la crisis era la desavenencia del señor Gasset acerca de recursos para la construcción de canales y pantanos.

El Heraldo afirma que la crisis no afecta personalmente al señor Villaverde sino á su situación.

Crisis conjurada

Madrid 12 á las 10'30 n.

Ha quedado conjurada la crisis.

Acabo de hablar con un caracterizado personaje, quien me ha confirmado que el disgusto del señor Villaverde lo produjo el artículo de El Imparcial, que le hizo sentir deseos vehementes de dimitir.

Fundaba también su dimisión en motivos de cansancio.

Mencheta

FERRO-CARRILES de MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 18 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guíllermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JUNIO 13

1823.—Entrada de los realistas en Valencia.

MIÉRCOLES

163 | San Antonio de Padua, cf. | 202

JUNIO 14

1808.—Combate de Alagón.

JUEVES

164 | SS. Corpus Christi, Sts. | 201
Baño el M gno ob. dr.

Establecimiento de T. MONTAGUT **Baños de Ribas** Abierto de 25 Junio á 15 Septiembre

Agua bicarbonatada variada sulfatada de temperatura templada. Excelentes aguas, según certificados de los más renombrados facultativos para combatir las enfermedades del estómago, intestines, hígado y aparato biliar, bazo, matriz, aparato urinario y demás abdominales.

Clima sumamente agradable en verano y tónico-excitante. Altura sobre el mar, 810 metros.

Servicio de fonda inmejorable. Menús franceses, españoles, restaurant y especial para enfermos y personas delicadas y todos los tratamientos que se sirven ordenados por los respetables facultativos de cada enfermo; precios de costumbre; salones de reunión, baile, periódicos, timbres y luz eléctrica, capilla con misa diaria, correo y telégrafo en el mismo, dirección telegráfica Baños Ribas. Hay nuevas cocinas y comedores independientes para las familias que quieran arreglarse la comida por su cuenta á 2, 4, 5 y 6 reales por persona y día; habitaciones á las que está larga temporada.—Para más detalles y pedidos, Unión, 28, 1.º, Barcelona.

Las aguas embotelladas de dicho Baño se venden en todas las farmacias.

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens

SÓLLER

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la **DIABETES.**

PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copiñas.
Barcelona: Farmacia del Dr. Fizá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.º
Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; ídem del Dr. Blas y Manada.
Valencia: Hijos de Blas Cuesta.
Málaga: Farmacia del Dr. Pelaez y Bermudez.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de abano. Se emplea en sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PRESERVATIVOS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

TIENDA DE CORSES LA CATALANA

Brossa, 12, Tienda

La dueña de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha trasladado la tienda de ventas al local donde tenía instalado el obrador, ó sea en la misma calle de Brossa, número 12

Corsés PARISIÉN—Fajas ventrales—Composturas de todas clases

Número 12—Brossa—Número 12

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados

Pianos Chassigne

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante.

Pianos económicos GUARRO

Armoniums é Instrumentos para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten plazos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

Vapores Transatlánticos de Piniillos Izquierdo y C.º

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá día 28 de Junio el magnífico vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias y con trasbordo en Veracruz, donde conocimiento directo, para Taxpan, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacoles.

Para más informes, diríjase á sus consignatarios señores Martínez y Pinares, San Juan 20, Palma.

Herpes ROVER

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda profusión herpética en cualquier sitio que se presenta y por antiguo que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, encefalitis de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS

PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor bron ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura—PALMA

PULPA de ALBARICOQUES

Para los señores que desean dedicarse á dicha fabricación

Felipe Saggese y Hermano, ofrecen al público y á su numerosa clientela un surtido de calderas de lance con todos sus accesorios para dicha fabricación, y lo mismo facilitan los envases de hoja de lata preñada para la próxima temporada.

Felipe Saggese y Hermano
(Binisalem Mallorca)

JARABE DE HIPOFOSFITOS Gimbernát

11 años de continuado éxito!

EXACTAMENTE DOSIFICADO Y SIN PRECIPITAR NUNCA

Es un medicamento completo, tónico y anti-nervioso de primer orden, reconstruye en todas las enfermedades que se señalan por falta de apetito, debilidad, desnutrición, desarreglos nerviosos, impotencia, etc., etc. Frasco, 10 reales.

Farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona. En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Aguiló, Centro Farmacéutico Valenzuela y demás bien surtidas.—III

IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENERAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia es demostrada por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas nota en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Marina, 84 y 86.

Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

La Maravilla MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilimados y empobrecidos de los suelos, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se le vierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

VINA
MARRAÑO
ALMENDRO
ALBARICOQUE
ALGARROBO
CEREALES
HIGUERA
OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Alió dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

De tan buen clase de abonos para su empleo los señores Martínez y Pinares depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio seguro para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todos clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, las llagas blancas, las llagas de la matriz, la separación de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Venta ó alquiler

Hay bonitas casas de recreo para vender ó alquilar en el pintoresco pueblo de Santa Eugenia situado sobre la línea del ferrocarril y á unas 20 kilómetros de la ciudad de Palma, á precios baratísimos.

Buenas las casas inmejorables condiciones, han sido construidas apropiado para familias de la capital.

Para informes directos al señor jefe de la estación.

Precios del ferrocarril de Palma á Santa Eugenia en 1.º clase 1'60, en 2.º 0'85 y en 3.º 0'50 pesetas. Salen trenes á las 7'45 mañana y á las 2 y 6'25 tarde.

Aprendizaje (MARRAS)

Se necesitan para hacer corsés, en «La Catalana», calle de Brossa, número 12, tienda.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padró

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Alquiler

Se alquila un entresuelo interior con vistas á un patio y jardín, contiene dos salas, dos dormitorios y demás necesarios con agua de fuente, sito calle del Sol, número 54, donde informarán.

Venta de fincas á Plazas

Mediante pública y voluntaria subasta que se celebrará el día 7 del mes de Julio próximo á las 10 de la mañana en la villa de Artá ante el notario don Antonio Masot se enajenarán dos casas y tierras situadas en dicha villa y otras tierras en la de Son Servera.

El pliego de condiciones obra en poder del respetado Notario.

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, diríjase calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner